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Telefon (0202) 
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Datum 

Frank Herfeld 
 
563-2673 
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frank.herfeld@stadt.wuppertal.de 
 
05.11.14 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche Sitzung des Sportausschusses (SI/0486/14) am 30.10.2014 
 

Anwesend sind: 
 
  
Vorsitz 
 
Herr Peter Vorsteher ,  
  
von der CDU-Fraktion 

 
Herr Gregor Ahlmann , Herr Heinrich-Günter Bieringer , Herr Mathias Conrads , Herr Michael 
Hornung ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Guido Grüning , Herr Peter Hartwig , Herr Ioannis Stergiopoulos , Herr Lukas Twardowski , 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Gerhard Schäfer ,  
  
von der FDP-Fraktion 

 
Herr Gérard Ulsmann ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Hartmut Kissing ,  
  
von der WfW-Fraktion 

 
Herr Bernd Kleinschmidt ,  
  
als sachkundige Einwohner/in 
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Herr Dirk Dörner , Frau Dorothee Hartmann , Herr Klaus Jend , Frau Simone Osygus , Herr 
Volkmar Schwarz ,  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Thomas Hornung , Herr Michael Kieckbusch , Herr Matthias Nocke ,  
  
Schriftführer 

 
Herr Frank Herfeld ,  
 
Beginn: 16:30 Uhr 
Ende:    17:25 Uhr 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird eine Gedenkminute zu Ehren des verstorbenen Amtsleiters 
des Sport- und Bäderamtes, Herrn Peter Keller, eingelegt. 

 
 
Anschließend stimmt der Ausschuss zu, den mündlichen Bericht von Straßen NRW zur Andienung 
der Sportanlage des TSV Ronsdorf an der Parkstrasse. (bisher TOP 5) vor TOP 2 vorzuziehen.  
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Verpflichtung der sachkundigen Bürger/Einwohner 
  
 Herr Stv. Vorsteher verpflichtet die gewählten sachkundigen Einwohner Frau 

Hartmann(Turnen), Frau Osygus (Schwimmen), Herrn Dörner 
(Betriebssport), Herrn Jend (Fußball) sowie Herrn Schwarz 
(Stadtsportbund). Ebenfalls verpflichtet werden die sachkundigen Bürger 
Herren Kleinschmidt (WfW) und Ulsmann (FDP).  

  

  

2 Andienung der Sportanlage des TSV 05 Ronsdorf während und nach der 
Erweiterung der L419 
-mdl. Bericht des Landesbetriebes Straßen NRW- 

  
 Herr Wieczorek, vom Landesbetrieb Straßen NRW, erläutert die aktuelle 

Situation und hofft, bis Ende November die sehr beengte Verkehrssituation 
entspannen zu können. Bis zum 16.12.14 sollen die Sanierungsarbeiten 
abgeschlossen sein, soweit keine extreme Verschlechterung der 
Witterungsverhältnisse einen Abschluss erst im neuen Jahr möglich macht. Für 
die Planung zukünftiger Arbeiten, wie z.B. die Erweiterung der L419, ist die 
Planungsabteilung seines Betriebes und dort Herr Früh richtiger 
Ansprechpartner. Der Ausschuss wird Herrn Früh zur nächsten 

Sportausschusssitzung einladen.  
  

  

3 Verwaltungskostenzuschuss für den Stadtsportbund Wuppertal e.V. 
Vorlage: VO/0656/14 

  
  

 Beschluss des Sportausschusses vom 30.10.2014: 

Grund der Vor lage  
Rechtliches Erfordernis - § 41 ( Abs. 2) GO , § 5  Zuständigkeitsordnung 
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Besch lu s svor sch lag  
Dem Stadtsportbund Wuppertal e .V. wird in 2014 ein 
Verwaltungskostenzuschuss in Höhe von 27.600 Euro gewährt. Da es sich um 
einen Zuschuss zu den laufenden Geschäfts – und Zweckausgaben handelt, hat 
der Stadtsportbund Wuppertal e.V. seinen Jahresabschluss dem Sport – und 
Bäderamt vorzulegen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

4 Auszahlung von Zuschüssen an Wuppertaler Sportvereine 2014 
Vorlage: VO/0657/14 

  
  

 Beschluss des Sportausschusses vom 30.10.2014: 

Grund der Vor lage  
Rechtliches Erfordernis § 41 Abs. 2 GO und § 5 (2) Zuständigkeitsordnung. 
 
Besch lu s svor sch lag  
Den in der Anlage 1 aufgeführten Wuppertaler Sportvereinen werden für 2014 
Unterhaltungskostenzuschüsse für vereinseigene Sportanlagen, Zuschüsse zur 
Förderung der Übungsarbeit und Organisationszuschüsse in einer Gesamthöhe 
von 239.497 € gewährt. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

5 4. Fortschreibung des Haushaltssanierungsplans (HSP) 2012 - 2021 für das 
Jahr 2015 
Vorlage: VO/0610/14 

  
 Herr Kissung und Herr Schäfer bringen zum Ausdruck, dass ihre Fraktionen 

insbesondere wegen der fehlenden Auseinandersetzung mit dem Thema 
Schulsozialarbeit der Vorlage nicht zustimmen werden.  
 

 Beschluss des Sportausschusses vom 30.10.2014: 

Die Verwaltungsdrucksache wird ohne Änderungswünsche beschlossen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Stimmenmehrheit gegen die Stimmen von Bündnis 90/Die Grünen (Herr Schäfer) 
und DIE LINKE (Herr Kissing)  bei Enthaltung der WfW.(Herr Kleinschmidt) sowie  
Bündnis 90/Die Grünen (Herr Stv.Vorsteher).  
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6 Ergebnisse der Bevölkerungsprognose der Stadt Wuppertal 2014 
- Vorlage des Präsentationsergebnisses - 

  
 Herr Stv. Vorsteher dankt im Namen des Ausschusses Frau Klunowski, vom 

Ressort Statistik und Wahlen, für die zur Verfügung gestellte Präsentation der 
Bevölkerungsentwicklung in Wuppertal. 
 
Herr Stv. Hartwig wünscht sich für seine Fraktion, dass man sich in näherer 

Zukunft mit den Detailinformationen insbesondere in den Stadtbezirken 
beschäftigen sollte, um festzustellen, welche Informationen für den Sport wichtig 
sind und ggf. entsprechend aufgearbeitet werden sollten. 
 
Herr Schäfer interessiert sich parallel für die Altersstruktur bzw. Zustand der 

Turnhallen in den Bezirken, um zusätzlich zur vermuteten 
Bevölkerungsentwicklung weitere Planungsgrundlagen zu erhalten, die eine 
Entscheidung, z.B. über Aufgabe oder Ersatz bei Feststellung größerer Schäden, 
unterstützen. 
 
Herr Nocke merkt an, dass die vor Jahren von Herrn Prof. Hübner, von der 
Bergischen Universität durchgeführte Sportstättenentwicklungsplanung 
zwischenzeitlich hinsichtlich der gedeckten Sportstätten als überholt betrachtet 
werden muss. Der bessere Ansatz ist aus seiner Sicht die Beschäftigung mit der 
Altersstruktur in den Stadtteilbezirken. Dabei sollte den als wachsend 
ausgewiesenen Bezirken Elberfeld, Barmen und Oberbarmen  besonderes 
Augenmerk gewidmet werden, wie z.B. beim Bau der Sporthalle für die 6. 
Gesamtschule. 
 
Frau Klunowski macht darauf aufmerksam, dass detaillierte Daten zur 

Verfügung gestellt werden können. Ebenso ist sie gerne dazu bereit, bei 
entsprechendem Bedarf Tabellenübersichten quartiersgenau  zu erstellen. 
 
Auf die Frage von Herrn Schäfer, warum die geplanten Wohngebiete z.B. in 
Vohwinkel nicht in einer Bevölkerungsprognose mit berücksichtigt werden erklärt 
Frau Klunowski, dass eine Prognose immer eine Modellrechnung ist, die sich an 
Daten aus der Vergangenheit, hier konkret der letzten drei Jahre orientiert. 
 
Herr Nocke gibt zu bedenken, dass die jetzt zu erwartenden Zuwanderer eine 
stark unterschiedliche Altersstruktur erzeugen werden und langfristige Effekte 
sich nur dann ergeben, wenn über viele Jahre eine gleichbleibende 
Bevölkerungsentwicklung festgestellt wird. Man reagiert aktuell darauf, in dem 
z.B. Schulgebäude nur sehr restriktiv aufgegeben werden. In einigen Fällen 
konnte man so auf spontan geänderte Bevölkerungszuwächse im Quartier 
reagieren. Diese Vorgehensweise soll auch für die Zukunft so beibehalten 
werden. 
 
Herr Stv. Conrads merkt an, dass die gelieferten Daten zur Entwicklung der 

Altersstruktur z.B. dafür verwendet werden sollten, in den Bezirksvertretungen 
gemeinsam mit den im Stadtteil ansässigen Vereinen über evtl. notwendige 
Anpassungen der Sportangebote für die Zukunft zu beraten.  
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7 Wünsche, Anregungen und Mitteilungen 
  
  

Investitionsliste 

 
Zu der von Herrn Stv. Vorsteher erwähnten Investitionsliste der 
Sportbauvorhaben der Wuppertaler Sportvereine ergänzt Herr T. Hornung, dass 

die Seglervereinigung mit Ihrer Maßnahme leider erst 2016 beginnen kann. 
 
 
 
Bezirkssportanlage Am Freudenberg 

 
Herr T. Hornung verweist auf den ausliegenden Bericht des Ressorts 103. Im 

Detail erklärt er, dass die Wurfanlage (Sicherheitskäfig) nicht DIN-gerecht erstellt 
wurde, da die diagonale Ausrichtung der Wurföffnung zur Rasenfläche nicht 
beachtet wurde. 
Die Spritzbeschichtung wird auf Grund der Witterungsverhältnisse wohl erst im 
Frühjahr 2015 in einen mängelfreien Zustand gebracht werden können. 
 
 
 
Sportmeisterehrung 
 
Herr T. Hornung informiert, dass die Sportmeisterehrung 2014 am 25.02.15, also 
vor der ersten Sportausschusssitzung in 2015 erfolgt. Die Jugendehrung findet 
am 04.03.15 statt. 
Dem entsprechend findet die Sitzung, in der über die Ehrungen entschieden wird, 
im Rahmen der nächsten Sportausschusssitzung am 04.12.14 statt.  
 

  

  

 
 
 
_________________                                                                   _____________________ 

Stv. Peter Vorsteher         Stv. Conrads 
    - Vorsitzender -   - CDU-Ratsfraktion – 
 
 
 
_____________                                                                            _____________________ 

  Herr Nocke         Herr Herfeld 
- Leiter GB 2.2 -       - Schriftführer - 
 

 


